

for a professional newsletter. Rather than trying to solve all problems at once, why not just identify a few and try to make a few helpful or provocative suggestions about them? It might generate responses.

In Canada, Foster & Nelson (1980) have conducted surveys of teachers at universities in terms of their reported needs for teaching improvement and the means they see for addressing those needs. Most are unhappy with the status quo and would like to see some forms of assistance in this area. It is time to open lines of communication on the subject between historians and, where possible with instructional developers. It should be noted that when new courses (in History) are designed for Britain's Open University, Canada's Athabaska University or other "distance learning" institutions, there is no question about need for subject matter specialists to work together with instructional developers. We need to establish this idea at our more traditional universities too.

professionnel. Au lieu de tenter de résoudre tous les problèmes en même temps, pourquoi ne pas s'en tenir à un petit nombre et proposer quelques solutions utiles et d'avant-garde. Cela pourrait engendrer des réponses.

Au Canada, Foster et Nelson (1980) ont mené des enquêtes sur les professeurs d'université en termes des besoins qu'ils avaient exprimés au sujet d'une amélioration de l'enseignement et les moyens qu'ils envisageaient pour satisfaire ces besoins. La plupart rejetaient le statu quo et revendiquaient une certaine forme d'assistance à cet égard. Il est temps d'établir la communication entre historiens et planificateurs. Il est à remarquer que lorsque de nouveaux cours d'histoire sont élaborés pour la "Open University" de Grande-Bretagne, l'Université d'Athabaska (Canada) et pour d'autres institutions offrant des cours à longue distance, on ne conteste point le besoin de faire travailler les spécialistes d'un domaine donné avec les concepteurs de programme. Il est nécessaire de faire accepter également cette idée dans nos universités plus traditionnelles.

References/Références

- Bausum, H.S. "Teaching history in a pluralistic age", Proceedings, Seventh International Conference - IUT, Tsukuba, Japan, 1981, pp. 519-526.
- Foster, S.F. & Nelson, J.G. "Teaching improvement in Canada: Data concerning what and how", The Canadian Journal of Higher Education, X, 1980, pp. 120-125.
- Hacker, A. "The decline of higher learning", The New York Review of Books, 23(2), 1986, pp. 35-42
- Lowman, J. Mastering the techniques of teaching, San Francisco, Jossey-Bass, 1985, 245 pp.
- Marton, F., & Sjöljö, R. "Approaches to learning" in F. Marton, D. Housell & N. Entwistle, (eds) The Experience of Learning, Edinburgh, Scottish Academic Press, 1984, pp. 36-55.
- Ritter, U.P. "Participative and anticipative learning: some theoretical observations and practical experiences", Proceedings, Seventh International Conference - IUT, Tsukuba, Japan, 1981, pp. 255-263.

Stephen F. Foster, Ph.D.
University of Groningen - The Netherlands

Bruce P. Flood, Jr., Ph.D.
University of Wisconsin-Whitewater

* * * * *

* * * * *

SHOULD THE CANADIAN HISTORICAL ASSOCIATION SPONSOR A NEW JOURNAL?

The 1987 CHA convention at McMaster University will feature a round-table discussion on the subject "Should the Canadian Historical Association Sponsor a New Journal?" The motive for organizing this session is simple: to determine if CHA members believe that this would be an appropriate and desirable means of broadening the base of our organization and better serving all who belong to it, Canadian and non-Canadian historians alike.

LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE DU CANADA DOIT-ELLE PARRAINER UNE NOUVELLE REVUE?

La réunion annuelle de la SHC prévue pour 1987 à l'Université McMaster mettra notamment l'accent, dans un débat autour d'une table ronde, sur le thème "La Société historique du Canada doit-elle parrainer une nouvelle revue"? Il s'agit simplement de savoir si les membres de la SHC estiment que cette mesure constituerait le moyen le plus approprié et le plus souhaitable d'élargir les fondements de notre organisation et de mieux servir tous ceux/celles qui en font partie: les historiens/riennes canadiens/nes et non-canadiens/nes pareillement.

For some years now the CHA has been endeavoring to do just that, adding more non-Canadian sessions at the annual meetings and introducing new features in the Newsletter (such as the series on the teaching of history). Should a new CHA journal be the next step? The CHA already has a journal, Historical Papers, but it includes only a selection of papers given at the annual meeting, does not have a book review section, appears only once a year, and does not carry professional notices.

Could a larger, more broadly-based journal backed by the financial resources and prestige of the CHA serve to further broaden our membership base and provide a needed service? What form should such a journal take? Should the journal publish in all areas of history? How frequently should it appear? Should the CHA found a new journal, or associate itself in some way with one or another of the existing historical journals published in Canada? What relationship should exist between the editorial board of such an "official" CHA journal and the CHA Executive and Council? What would the financial implications of all of this be, on membership fees, for instance?

The CHA invites all members to attend this round-table discussion at McMaster and present their views on this subject. If you will not be present, but want to make your views known to Council, please feel free to write to Dr. Marianne McLean, Chairperson, Journal Committee, Canadian Historical Association, 395 Wellington Street, Ottawa, Ontario. K1A 0N3.

William Brennan

* * * * *

REPORT ON MEETING OF HISTORY DEPARTMENT CHAIRPERSONS - 1986 CHA ANNUAL MEETING

Fifteen chairpersons (or their representatives) met on 6 June 1986 in conjunction with the Annual Meeting of the Canadian Historical Association. This meeting, the second held in association with the CHA, was chaired by Ian MacPherson of the University of Victoria. Several issues were considered at length:

CURRICULUM

The first issue discussed was curriculum development, and the following trends were noted in the reports that were made.

1. The lack of turn over in faculty in recent years has inhibited curriculum change.

Voilà déjà quelques années que la SHC s'attèle à cette tâche, puisqu'elle organise davantage de séances non-canadiennes en marge des réunions annuelles et introduit de nouveaux articles dans son Bulletin (telle la série d'articles sur l'enseignement de l'histoire). La publication d'une nouvelle revue de la SHC sera-t-elle la prochaine mesure à prendre? La SHC publie déjà une revue savante, Communications historiques, qui ne comporte qu'un choix de communications présentées lors de la réunion annuelle. Aussi, cette revue ne publie aucun compte-rendu critique, aucune annonce professionnelle, et ne paraît qu'une fois par an.

La question est de savoir si une revue plus diversifiée, et diffusée grâce aux ressources financières et au prestige de la SHC serait à même d'élargir davantage les fondements de notre affiliation et de rendre un service nécessaire. Quelle forme prendrait une telle revue? Devrait-elle couvrir tous les domaines de l'histoire? Combien de fois l'an devrait-elle paraître? La SHC devrait-elle publier une nouvelle revue, ou s'associer en quelque sorte avec l'un ou l'autre des périodiques historiques déjà publiés au Canada? Quel genre de rapport devrait être établi entre, d'une part, le Comité de rédaction d'une telle revue "officielle" de la SHC? Quelles seraient, à titre d'exemple, les implications financières d'un tel projet sur le montant des cotisations?

La SHC invite tous les membres à participer à cette table ronde à l'Université McMaster et à soumettre leurs points de vue. Si vous ne pouvez être présent et que vous désirez faire parvenir votre point de vue au Conseil, n'hésitez pas à écrire à Madame Marianne McLean, Présidente, Comité de la revue, Société historique du Canada, 395, rue Wellington, Ottawa (Ontario) K1A 0N3.

William Brennan

* * * * *

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DES DIRECTEURS DE DEPARTEMENTS D'HISTOIRE - REUNION ANNUELLE DE LA SHC POUR L'ANNEE 1986

Quinze directeurs de département (ou leurs représentants) se sont réunis le 6 juin 1986 dans le cadre de la réunion annuelle de la Société historique du Canada. Cette réunion, tenue pour la deuxième fois en association avec la SHC, a été présidée par Ian MacPherson de l'Université de Victoria. Plusieurs questions y ont été examinées de manière exhaustive:

PROGRAMME D'ETUDES

Le premier sujet traité a porté sur le développement du programme d'études, alors que les tendances suivantes ont été relevées dans les rapports soumis.

1. Le manque de renouvellement du personnel enseignant au cours des récentes années n'a permis de changement dans le programme d'études.

They are the grist for the established mills, which provide a certain and valuable, if often predictable product, including an urban one. There is some virtue in banging up against limits or building bridges. Two colloquia seem to demonstrate that. As a result, the urban group plans to continue with these small experiments. They are recommended to others.

John Taylor
Carleton University

* * * * *

PUBLIC HISTORY COMMITTEE

In the summer of 1986 the CHA Council established an ad hoc committee on public history. As a result two panels have been arranged for the Hamilton meetings to be followed by a business meeting designed to encourage the formation of a standing committee on public history. Council hopes that public historians, especially those working in central Canada, will be able to attend the Friday afternoon sessions and contribute to this new CHA initiative. Interested individuals are encouraged to complete the flyer included in this newsletter under the heading Attention Public Historians. We would also like to hear from your colleagues who might not currently be members of the CHA.

* * * * *

CHA WORKSHOPS ON THEMATIC ISSUES

The CHA sponsors each year one or two workshops on thematic issues. The workshop is envisaged to be a small working colloquium concentrating on innovative approaches which cut across traditional historical boundaries. Since one of the major objectives of the CHA is to encourage participation by non-Canadianists, the workshop should not concentrate solely on themes in Canadian history. A maximum grant of \$2,500 is available for each workshop. The grant must be applied exclusively to defray the expenses of the participants (that is, travel and accommodation, not honoraria). Additional financial support for the workshop is normally supplied by the host institution.

Application forms are available from the CHA Secretariat and must be submitted by 1 May for each annual competition. The applications are judged by a panel appointed by the Council of the CHA, with announcement of the awards by 1 August.

* * * * *

expériences déjà bien entretenues. Celles-ci représentent le blé pour les moulins établis, lesquels fournissent un produit certain et précieux, mais souvent prévisible, y compris en histoire urbaine. Il existe un certain mérite à se heurter contre les limites ou à construire des ponts. C'est ce que semblent démontrer les deux colloques. En conséquence, le groupe urbain à l'intention de poursuivre ces petites expériences. Elles sont recommandées aux autres.

John Taylor
Université Carleton

* * * * *

COMITE DE LA "PUBLIC HISTORY"

Au cours de l'été de 1986, le Conseil de la SHC a créé un Comité ad hoc sur la "Public History". En conséquence, on prévoyait pour les réunions de Hamilton, deux groupes de discussion suivis d'une réunion professionnelle afin de favoriser la création d'un Comité permanent de la "Public History". Le Conseil espère que les professionnels/les de la "Public History", notamment ceux/celles qui travaillent dans la région centrale du Canada, seront en mesure d'assister aux séances de vendredi après-midi et de contribuer à cette nouvelle initiative de la SHC. Les intéressé(e)s sont prié(e)s de remplir le feuillet inclus dans ce Bulletin sous le titre: "A l'attention des spécialistes de la "Public History". Nous aimerions également avoir des nouvelles de vos collègues qui ne sont pas actuellement membres de la SHC.

* * * * *

COLLOQUES SUBVENTIONNES PAR LA SHC

La SHC subventionne chaque année un ou deux colloques sur des thèmes. Ces mini-colloques devraient porter sur des approches innovatrices hors des sentiers historiques traditionnels. L'un des objectifs principaux de la SHC est d'encourager la participation des non-canadianistes; les colloques ne devraient donc pas porter uniquement sur des thèmes en histoire canadienne. Le montant maximal de la subvention est de 2 500\$ par colloque. La subvention ne couvre que les frais de déplacements des participant(e)s (transport et hébergement, et non des honoraires). L'institution hôte du colloque défraie normalement des frais additionnels.

Les formulaires de demande sont disponibles au Secrétariat de la SHC et doivent être soumis avant le 1^{er} mai de chaque année. Un comité nommé par le Conseil de la SHC évalue les demandes et annonce les noms des bénéficiaires le 1^{er} août suivant.

* * * * *

History. She received the M.A. in 1964. She then went to the University of London for her Ph.D., which she received in 1969. Her thesis was "Lord Grey as Governor General of Canada, 1904-1911".

Mary began her second career as a university professor at the University of Saskatchewan in the fall of 1966. She remained there until her early retirement this summer. In addition to her devoted teaching of Canadian history, Mary published a number of important articles on the Social Credit Party, Lord Grey and Nellie McClung. Her biography of McClung, co-authored by Marilyn Davis, her close friend of many years, is now with a publisher.

Mary Hallet will be remembered by her students for her kindness and stimulating seminars. She will be remembered by her colleagues for her scholarship, quiet wit and refusal to surrender.

Mary left a generous sum in her will to establish a fund to support travel for research purposes by graduate students in the History Department of the University of Saskatchewan. The College of Arts and Science and members of the History Department have donated additional money to the fund. Friends of Mary Hallett are invited to send contributions to the Mary Hallett Graduate Research Fund, c/o Mr. Matt Webster, 105 Administration Building, University of Saskatchewan, Saskatoon, Sask. S7N 0W0.

J.M. Hayden
Professor and Head
Department of History
University of Saskatchewan

* * * * *

THE LEO GERSHOY AWARD

This prize is awarded to the author of the most outstanding work published in English in any aspect of the fields of seventeenth- and eighteenth-century European history.

This year's winner is Professor John M. Beattie of the Department of History of the University of Toronto, for Crime and Courts in England, 1660-1800, published by Princeton University Press.

Professor Beattie has written what may honestly be termed the definitive work on the practical administration of justice in eighteenth-century England. A careful examination of court records has revealed the concerns behind changes in criminal law and the system of justice, changes motivated by a fear of rising crime rates and public violence.

* * * * *

1964. Elle poursuivit alors ses études doctorales à l'Université de Londres où son doctorat fut accepté en 1969. Sa thèse avait pour titre "Lord Grey, gouverneur général de 1904 à 1911".

En 1966, Mary commença une deuxième carrière, comme professeure à l'Université de la Saskatchewan où elle demeura jusqu'à sa retraite anticipée l'été dernier. Si Mary s'est dédiée à sa carrière d'enseignante, elle a également publié plusieurs articles importants sur le Parti du crédit social, sur Lord Grey et sur Nellie McClung. La biographie qu'elle a écrite sur Nellie McClung avec Marilyn Davis, une amie de longue date, est maintenant dans une maison d'édition.

Ses étudiants garderont à la mémoire l'image d'une femme gentille qui savait rendre ses séminaires intéressants. Ses collègues, quant à eux, se souviendront de son érudition, de ses traits d'esprit discrets et de son courage.

Mary a légué une somme généreuse pour l'établissement d'un fonds destiné aux voyages de recherche pour les étudiants d'histoire de l'Université de la Saskatchewan. Les facultés des arts et des sciences, ainsi que les membres du département d'histoire ont ajouté leur contribution au fonds. Les amis de Mary Hallett sont invités à envoyer leur contribution à la fondation de recherche d'études supérieures Mary Hallett, a/s M. Matt Webster, 105 Batiment administratif de l'Université de la Saskatchewan à Saskatoon, Sask. S7N 0W0.

J.M. Hayden
Professeur et Directeur
Département d'histoire
Université de la Saskatchewan

* * * * *

LE PRIX LEO GERSHOY

Ce prix est accordé à l'auteur d'un ouvrage exceptionnel publié en anglais sur l'un des aspects de l'histoire européenne des 17^e et 18^e siècles.

En décembre dernier, ce prix fut attribué au professeur John M. Beattie du département d'histoire de l'Université de Toronto, pour son ouvrage intitulé Crime and Courts in England, 1660-1800, paru aux Presses de l'University Princeton.

Le professeur Beattie a écrit ce qui peut être honnêtement considéré comme une étude définitive sur l'administration de la justice dans l'Angleterre du 18^e siècle. Un examen attentif des archives judiciaires a révélé les changements du droit criminel et du système judiciaire, changements motivés par la crainte d'une hausse du taux de criminalité et de violence publique.

* * * * *

THE CANADA COUNCIL - KILLAM AWARD

At its January meeting, the Killam Selection Committee awarded \$2.2 million to 38 Canadian scientists and scholars in the twentieth annual Killam Competition. Among this year recipients was T.J.A. LeGoff (York University) for his project "French peasants and agriculture 1600-1850". In addition, P.C. Hoffmann (McGill University) received a renewal of his Killam Research Fellowship for his biography (biographie intérieure) of Berthold, Alexander and Claus Graf Stauffenberg.

* * * * *

THIRD ANNUAL BORA LASKIN NATIONAL FELLOWSHIP
HUMAN RIGHTS RESEARCH

Ms. Joy Cohnstaedt has been selected the third recipient of the Bora Laskin National Fellowship in Human Rights Research.

Ms. Cohnstedt's research project, entitled: "Human Rights and Cultural Activities in Canada", will be an examination of the systemic and/or institutional barriers to participation in the cultural programs and activities sponsored by federal government departments and agencies. The project has two objectives: to locate and document systemic or institutional barriers to participation in cultural programs and activities; and to consider how restrictive cultural programs and policies, which keep sectors of Canadian society on the margin, serve as a vehicle for the promotion of discrimination. Ms. Cohnstaedt will be taking a year's leave from her employment with the Government of Manitoba where she is presently Deputy Minister in the Department of Culture, Heritage and Recreation to work on her project.

The Bora Laskin Fellowship in Human Rights Research is awarded by the Secretary of State and is administered by the Social Sciences and Humanities Research Council of Canada. A selection committee appointed by the Council chooses the recipient for this annual Fellowship. The Fellowship, which honours the memory of the late Bora Laskin, the former Chief Justice of the Supreme Court, was established to encourage multidisciplinary research in Canadian human rights developments. The research may involve the arts, humanities, and social sciences, as well as journalism and law. A final report in both official languages is to be submitted to the Council.

* * * * *

CONSEIL DES ARTS DU CANADA - BOURSES KILLAM

A sa réunion de janvier, le Comité de sélection Killam a attribué des bourses d'une valeur totale de 2,2 millions de dollars, à 38 scientifiques et universitaires canadiens, dans le cadre du vingtième concours annuel Killam. Parmi les nouveaux lauréats, on retrouve le professeur T.J.A. LeGoff (Université York) pour son projet "Les paysans français et l'agriculture, 1600-1850". De plus le professeur P.C. Hoffmann (Université McGill) a reçu un renouvellement de sa bourse pour son projet "Biographie intérieure de Berthold, Alexander et Claus Graf Stauffenberg".

* * * * *

TROISIEME BOURSE NATIONALE ANNUELLE BORA LASKIN
POUR LA RECHERCHE SUR LES DROITS DE LA PERSONNE

Mme Joy Cohnstaedt a été choisie comme troisième récipiendaire de la Bourse nationale Bora Laskin pour la recherche sur les droits de la personne.

Dans son travail de recherche intitulé "Human Rights and Cultural Activities in Canada" (droits de la personne et activités culturelles au Canada), Mme Cohnstaedt étudiera les obstacles systémiques ou institutionnels à la participation aux activités et programmes culturels parrainés par les ministères et organismes du gouvernement fédéral. Le projet a deux volets: d'abord, identifier les obstacles en question, documentation à l'appui; ensuite, établir dans quelle mesure le caractère restrictif des politiques et programmes qui incitent certains secteurs à vivre en marge de la société canadienne favorise la discrimination. Mme Cohnstaedt quittera ses fonctions de sous-ministre du ministère de la Culture, du Patrimoine et des Loisirs du Manitoba pour une période d'un an afin de mener à bien son projet.

La Bourse Bora Laskin pour la recherche sur les droits de la personne est décernée par le secrétaire d'Etat et administrée par le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada. C'est en effet un comité de sélection constitué par le Conseil qui choisit le récipiendaire de cette bourse décernée annuellement. Créée en mémoire de Bora Laskin, l'ancien juge en chef de la Cour suprême, cette bourse vise à encourager la recherche multidisciplinaire sur les sujets touchant l'évolution des droits de la personne dans le contexte canadien. La recherche peut ainsi porter sur les arts, les sciences humaines, le journalisme et le droit. Un rapport final, rédigé dans les deux langues officielles, doit être présenté au Conseil.

* * * * *

ARCHIVARIA - CALL FOR CONTRIBUTIONS

The Winter 1987-88 issue of Archivaria will include a supplement entitled "Archives and Military History", which will contain a variety of articles and reviews examining the archival sources and issues surrounding the study of military history.

Among the subjects which the supplement is expected to discuss are: "eighteenth-century French military engineering records"; "British military artists of the 18th and 19th centuries"; "archival sources and the writing of military historical fiction"; "the Loyal Nova Scotia Volunteers 1775-1783"; "a cartographic study of the Battle of Ridgeway, 1866"; "the use of personnel files in studying the Royal 22d Regiment in World War One"; "maps on the battlefield in World War One"; "soldier photographers of World War One"; "sources and approaches used in writing the official history of the RCAF"; "the Canadian Army Newsreel"; "the impact of Ultra records on military history"; "taped interviews as a source of military history"; "the role of the non-professional in the study of military history"; "machine-readable records and the Vietnam War".

Potential contributors are asked to contact either the Regional Editors of Archivaria, or the Guest Editor, Peter Robertson, whose address is Public Archives of Canada, 395 Wellington Street, Ottawa, Ontario, K1A 0N3 and whose number is (613) 996-7776. The deadline for submission of manuscripts is 1 September 1987.

* * * * *

UNIVERSITY PRESS OF KANSAS - MODERN WAR STUDIES

The University Press of Kansas invites the submission of proposals and manuscripts for its new Modern War Studies series, edited by Raymond A. Callahan (University of Delaware, Jacob W. Kipp (U.S. Army Command and General Staff College), Jay Luvaas (U.S. Army War College), and Theodore A. Wilson (University of Kansas). In launching Modern War Studies, the series editors and the University Press of Kansas intend to provide a forum for the best of the new scholarship in modern military history. The series encompasses the period from the mid eighteenth century to the present, is international in scope, and will embrace such diverse topics as operations; biography; strategy and politics; civil-military relations; institutional, organizational, and social history; and the impact of technology on warfare. Inquiries should be directed to Michael Briggs, Acquisitions Editor, University Press of Kansas, 329 Carruth, Lawrence, Kansas 66045.

* * * * *

ARCHIVARIA - DEMANDE DE COLLABORATION

Le numéro d'hiver 1987-1988 d'Archivaria comprendra un supplément intitulé "Les Archives et l'histoire militaire" avec une variété d'articles et de comptes-rendus examinant les sources archivistiques et les courants en histoire militaire.

Parmi les sujets discutés dans ce supplément seront les documents des ingénieurs militaires français du dix-huitième siècle; les artistes militaires britanniques des dix-huitième et dix-neuvième siècles; les sources archivistiques et les écrits de fiction en histoire militaire; les Volontaires loyalistes de la Nouvelle-Ecosse, 1775-1783; une étude cartographique de la bataille de Ridgeway, 1866; l'utilisation des dossiers personnels pour l'étude du rôle du Royal 22e durant la Première Guerre mondiale; les cartes sur le champ de bataille durant la Première Guerre mondiale; les photographies de soldats de la Première Guerre mondiale; les sources et les approches dans l'étude de l'histoire de la RCAF; le Canadian Army Newsreel; l'impact des documents "Ultra" sur l'histoire militaire; les entrevues d'histoire orale, une source en histoire militaire; le rôle des non-professionnels dans l'étude de l'histoire militaire; les archives ordinolingues et la Guerre du Vietnam.

Les collaborateurs/trices potentiels/les peuvent communiquer avec les rédacteurs régionaux d'Archivaria ou avec le rédacteur-invité, Peter Robertson, aux Archives publiques du Canada, 395, rue Wellington, Ottawa (Ontario) K1A 0N3 (Tél.: (613) 996-7776) avant le 1er septembre 1987.

* * * * *

LES PRESSES DE L'UNIVERSITE DU KANSAS - COLLECTION "MODERN WAR STUDIES"

Les Presses de l'Université du Kansas sollicite des manuscrits pour sa collection "Modern War Studies" éditées par Raymond A. Callahan (Université du Delaware), Jacob W. Kipp (Army Command and General Staff College des Etats-Unis), Jay Luvaas (Army War College des Etats-Unis) et Theodore A. Wilson (Université du Kansas). En inaugurant cette collection, les éditeurs et les Presses de l'Université du Kansas désirent permettre la diffusion des nouvelles études en histoire militaire moderne. Cette collection se veut internationale et couvre la période de 1750 à nos jours; elle comprend des thèmes divers tel que les opérations, les biographies, la stratégie et la politique, les relations entre le militaire et le civil, l'histoire institutionnelle, organisationnelle et sociale, les conséquences de la technologie sur la guerre. Pour de plus amples renseignements, veuillez communiquer avec Michael Briggs, Editeur (acquisitions), Les Presses de l'Université du Kansas, 329 Carruth, Lawrence, Kansas, 66045.

* * * * *

ABORIGINAL RESOURCE USE IN CANADA - HISTORICAL AND LEGAL ASPECTS

Submissions are invited for papers to be presented at a conference to be held in the fall of 1987 in Winnipeg, Manitoba. Please send a descriptive working title to: Jean Friesen and Kerry Abel, Department of History, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba R3T 2N2.

* * * * *

CANADIAN PLAINS RESEARCH CENTER - UNIVERSITY OF REGINA

The Canadian Plains Research Center is an interdisciplinary, regional research center whose mandate is to initiate, undertake, encourage and support research and scholarly work on all aspects of prairie life. The CPRC has produced Canplains, a computerized data base of published and ongoing research about the prairie region. Canplains covers all subject areas of relevance to the region and in particular: its history - cultural and natural; its people - heritage and organizations; its land - resources, environment and uses; its problems and their solutions. The data base contains well over 23,000 records: journal articles, books, monographs and reports, government documents, research in progress, conferences, theses. To have access or to contribute to Canplains, contact Carol MacDonald, Database Manager, Canadian Plains Research Center, University of Regina, Regina, Saskatchewan S4S 0A2 (Tel.: (306) 584-4015).

* * * * *

"CENTRE POPULAIRE DE DOCUMENTATION"

Under the direction of the Centre populaire de documentation, l'Institut québécois de recherche sur la culture will soon publish, as part of its series on research and documentation, an annotated selective bibliography entitled Le Choc du passé, les années trente et les sans travail. This bibliography covers writings on the organization of the unemployed during the thirties, their origins, organizations, demands, actions and culture. The result of a collective research effort, this work contains 276 reference on Quebec and Canada divided into five chapters, the economic and social context; organizations of the unemployed; state, party and social politics; trade unions and social movements; culture and the socio-cultural context. For more information, please contact Centre populaire de documentation, 3575, boul. St-Laurent, room 803, Montreal, Quebec. H2X 2T7 (Tel.: (514) 845-3490).

* * * * *

ABORIGINAL RESOURCE USE IN CANADA - ASPECTS HISTORIQUES ET LEGAUX

Des propositions de communications sont sollicitées pour cette conférence qui aura lieu à l'automne 1987 à Winnipeg. Prière de faire parvenir une description sommaire des communications à Jean Friesen et Kerry Abel, Département d'histoire, Université du Manitoba, Winnipeg (Manitoba), R3T 2N2.

* * * * *

CANADIAN PLAINS RESEARCH CENTER - UNIVERSITE DE REGINA

Le Canadian Plains Research Center est un centre de recherche interdisciplinaire et régional qui a pour mandat d'initier, d'entreprendre, d'encourager et de soutenir les recherches et les ouvrages savants sur tous les aspects de la vie des Prairies. Le CPRC a développé Canplains, une banque de données d'ouvrages publiés et de recherches en cours sur la région et tout particulièrement: son histoire culturelle et naturelle; sa population, héritage et organisations; son territoire, ressources, environnement et développement; ses problèmes et leurs solutions. La banque de données comprend plus de 23,000 titres: articles de journaux, ouvrages, monographies, rapports, documents gouvernementaux, recherches en cours, conférences, thèses. Pour avoir accès ou contribuer à Canplains, veuillez communiquer avec Carol MacDonald, Database Manager, Canadian Plains Research Center, Université de Regina, Régina (Saskatchewan), S4S 0A2 (Tél.: (306) 584-4015).

* * * * *

CENTRE POPULAIRE DE DOCUMENTATION

Sous la direction du Centre populaire de documentation, l'Institut québécois de recherche sur la culture vient de publier, dans sa série "documents et recherche", une bibliographie sélective annotée intitulée Le Choc du passé, les années trente et les sans-travail. Cette bibliographie fait le point sur les mouvements des sans-travail durant la décennie 1929-1939, leurs origines, leurs organisations, leurs revendications et actions, et leurs expressions culturelles. Fruits d'une recherche collective, cet ouvrage de référence sur le Québec et le Canada est constituée de 276 références réparties en cinq chapitres: le contexte économique et social; les organisations des sans-travail; l'Etat, les partis, les politiques sociales; le mouvement ouvrier et les mouvements sociaux; la culture et le contexte socio-culturel. Pour de plus amples informations, veuillez vous adresser au Centre populaire de documentation, 3575, boul. St-Laurent, pièce 803, Montréal (Québec) H2X 2T7 (Tél.: (514) 845-3490).

* * * * *

QUEBEC NATIONAL ARCHIVES, ABITIBI-TEMISCAMINGUE
REGIONAL CENTRE

Since 2 February, the Abitibi-Témiscamingue Regional Centre has moved to a new location. Their new address is 33, rue du Terminus Ouest, Rouyn-Noranda (Québec) J9X 2P2; (Tel.: (819) 762-4484 or 4640. The Centre is open Monday to Friday 8:30 to 12:00 and 1:00 to 4:30 and from 7:00 p.m. to 10:30 p.m., the first and third Tuesday each month.

* * * * *

RIVIERE-DU-LOUP COLLEGE

Founded in 1983 Le Centre d'étude régionale of Rivière-du-Loup College is a center for exchange of information and research on the region. Its two principal aims are to develop research tools (indexes and inventories) and to publish books on the region's history. To date, the Centre has published eight works which include Index du Journal de Fraserville, the l'Echo de Fraserville, the Bulletin politique, the Jour and the Progrès de Fraserville, a Répertoire de la littérature orale des comtés de Kamouraska, Rivière-du-Loup et Temiscouata, a book entitled Les noms de rue de Rivière-du-Loup 1806-1984 and a collection of documents preserved at the Centre. Over the next few months, the Centre will be developing a computer index to assist its work in processing information on the region.

The adult education programme at the Rivière-du-Loup College offers an introductory course in Archeology. The course is given by Mr. Charles Beaudry, a member of La Société d'histoire de Ste-Foy. The objective of the course is to familiarize the participants with research on ancient civilizations and in particular with North American Archeology.

For further information, please contact Sylvain Dionne, Service des Communications, Collège de Rivière-du-Loup, 80, rue Frontenac, Rivière-du-Loup (Québec) G5R 1S8 (Tel.:(418) 862-6903).

* * * * *

ANNOUNCEMENTS FOR THE NEWSLETTER

We are asking our members, whenever possible, to forward their material in both official languages, (conference announcements, calls for papers, etc.) before the 15 April 1987. The CHA's translation costs are already quite large. In addition, the editors also spend a lot of their time on translation.

* * * * *

ARCHIVES NATIONALES DU QUEBEC, CENTRE REGIONAL
DE L'ABITIBI-TEMISCAMINGUE

Le Centre régional de l'Abitibi-Témiscamingue des Archives nationales du Québec occupent, depuis le 2 février, de nouveaux locaux situés au 33, rue du Terminus Ouest, Rouyn-Noranda (Québec), J9X 2P2 (Tél.:(819) 762-4484 ou 4640). Les heures d'ouverture de ce dépôt d'archives sont du lundi au vendredi de 8h30 à 12h, 13h à 16h30 et également de 19h à 22h30 les 1er et 3e mardis de chaque mois.

* * * * *

COLLEGE DE RIVIERE-DU-LOUP

Fondé en 1983, le Centre d'étude régionale du Collège de Rivière-du-Loup est un lieu d'animation, d'information et de diffusion du vécu régional. Il s'est donné deux axes principaux de développement, soit la création d'outils de recherche (index et répertoires) et la publication de monographies. A ce jour, le Centre a publié huit ouvrages dont les Index du Journal de Fraserville, de l'Echo de Fraserville, du Bulletin politique, du Jour et du Progrès de Fraserville, un répertoire de la littérature orale des comtés de Kamouraska, Rivière-du-Loup et Temiscouata, un volume intitulé "Les noms de rue de Rivière-du-Loup (1806-1984)" et un répertoire des documents conservés au Centre. Dans les mois prochains, le Centre développera son propre logiciel d'indexation qui favorisera un traitement accéléré de l'information.

Le Service de l'éducation des adultes du Collège de Rivière-du-Loup offre à la population de cette région un cours d'initiation à l'archéologie. Dispensée par M. Charles Beaudry, de la Société d'histoire de Ste-Foy, cette formation a pour objectif de familiariser les participant(e)s avec la recherche des civilisations anciennes et tout particulièrement avec l'archéologie nord américaine.

Pour de plus amples renseignements, veuillez communiquer avec Sylvain Dionne, Service des communications, Collège de Rivière-du-Loup, 80, rue Frontenac, Rivière-du-Loup (Québec) G5R 1S8 (Tél.:(418) 862-6903).

* * * * *

ANNONCES POUR LE BULLETIN

Nous demandons à nos membres individuels ou collectifs de faire leur possible pour expédier au secrétariat, dans les deux langues officielles du pays, toute annonce (avis de congrès, appels de communications, etc.) qu'ils désirent faire paraître dans le Bulletin, avant le 15 avril 1987. La traduction à contrat coûte quelques centaines de dollars par année à la SHC; la traduction faite par les éditeurs consomme beaucoup de leur temps.

* * * * *

TABLE OF CONTENTS/TABLE DES MATIERES

Open letter from the President/Lettre ouverte du président	p. 1 - 2
CHA Annual Conference, McMaster University, Hamilton, 5-7 June 1987/Conférence annuelle de la SHC, Université McMaster, Hamilton, du 5 au 7 juin 1987	2
1988 CHA Annual Conference, University of Windsor/Conférence annuelle de la SHC Université de Windsor, 1988	2 - 4
The Albert B. Corey Prize/Le Prix Albert B. Corey	4
Teaching of History/L'enseignement de l'histoire	5 - 10
Should the Canadian Historical Association Sponsor a New Journal? / La SHC doit-elle parrainer une nouvelle revue?	10 - 11
Report on Meeting of History Department Chairpersons - 1986 CHA Annual Meeting/Compte-rendu de la réunion des directeurs de départements d'histoire - Réunion annuelle de la SHC pour 1986	11 - 14
Trials and Tribulations: The Urban Group Colloquia/Epreuves et Tribulations: Les colloques du Groupe urbain	15 - 18
Public History Committee/Comité de la "Public History"	18
CHA Workshops on Thematic Issues/Colloques subventionnés par la SHC	18
Obituary/Nécrologie	19 - 21
1. Phyllis Ruth Blakeley	21
2. Lucien Brault	21
3. Mary Hallett	21 - 22
The Leo Gershoy Award/Le prix Leo Gershoy	22
The Canada Council - Killam Award/Conseil des Arts du Canada - Bourses Killam	23
Third Annual Bora Laskin National Fellowship Human Rights Research/ Troisième bourse nationale annuelle Bora Laskin pour la recherche sur les droits de la personne	23
Conferences/Conférences	24 - 25
Call for papers/Demandes de communications	25 - 28
Archivaria - Call for contributions/Archivaria - Demande de collaboration	29
University Press of Kansas - Modern War Studies/Les Presses de l'Université du Kansas - Collection "Modern War Studies"	29
Aboriginal Resource Use in Canada - Historical and Legal Aspects/ Aspects historiques et légaux	30
Canadian Plains Research Center - University of Regina	30
"Centre populaire de documentation"	30
Quebec National Archives/Archives nationales du Québec	31
Rivière-du-Loup College/Collège de Rivière-du-Loup	31
Announcements for the <u>Newsletter</u> /Annonces pour le <u>Bulletin</u>	31

newsletter
CANADIAN HISTORICAL ASSOCIATION



bulletin
SOCIÉTÉ HISTORIQUE DU CANADA

Vol. 13 No. 1
Winter 1987

Vol. 13 No. 1
Hiver 1987

Edited by / Rédigé par
Lucie Pagé
Dan Moore

395 Wellington Street
Ottawa, K1A 0N3
Tel.: 233-7885

395, rue Wellington
Ottawa, K1A 0N3
Tél.: 233-7885